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Important Note / Wichtige Mitteilung 

 

MSDS for our Genomic DNA Extracts and Quantification Standards 

Product No. 51-xxxx and 52-xxxx 

According to the national guidelines in the USA (OSHA 29CFR1910.1200), in Australia (NOHSC:1005, 

1008 rel. 1999), and in Europe (67/548/EG and 1999/45/EG) our DNA preparations do not require a 

Material Data Sheet. All these products do not contain health hazards which comprise one percent (by 

weight or volume) or greater of the mixture or a carcinogenic hazard in concentrations of 0.1 percent 

or greater. Anyhow, we recommend the use of eye protection, laboratory coat, and gloves. Minerva 

Biolabs GmbH does not accept any responsibility out of the handling or contact with our products. 

 

 

 

Sicherheitsdatenblatt für unsere Genomischen DNA-Extrakte und Quantifizierungsstandards 

Produktnummer 51-xxxx und 52-xxxx 

Gemäß den nationalen Richtlinien OSHA 29CFR1910.1200 (USA), NOHSC:1005, 1008 von 1999 

(Commonwealth of Australia) und den neuesten Änderungen der Europäischen Richtlinien wird für 

unsere DNA-basierten Produkte kein Sicherheitsdatenblatt (MSDS) benötigt. Sie enthalten nicht mehr 

als 1% einer als gefährlich klassifizierten Komponente und nicht mehr als 0,1% einer als 

krebserzeugend klassifizierten Komponente. Wir empfehlen jedoch beim Umgang mit unseren 

Produkten oder mit Chemikalien das Tragen von Sicherheitsbrillen, Kitteln und Schutzhandschuhen. 

Die Minerva Biolabs GmbH übernimmt keine Haftung resultierend aus dem Umgang oder Kontakt mit 

unseren Produkten. 
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